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ATA 

Reunião Mensal da Associação de Moradores e Amigos da Freguesia (AMAF)  

27 de AGOSTO de 2023 

No dia 27 de AGOSTO de 2023, às 9h40min., iniciou-se a reunião aberta da AMAF por meio do 

programa de videoconferência Google Meet. Yuri Leal abriu e dirigiu a reunião. Além do presidente 

da reunião estavam presentes: Sidney Teixeira Jr., Ricardo Sá, Zelia Pimentel, Lelio Araujo, João 

Vitor Herbella, Guilherme Azeredo, Marilea Melo, Renata Pinto, Odone Bisaglia, Catia Matins, 

Antônio Sérgio, Beatriz Siqueira e Juliana Fernandes. 

1. Apresentação dos presentes 

 

2. Resumo das ações realizadas no mês: 

● Divulgação em escolas do bairro do projeto da prefeitura “Este Rio é Meu”. Construção 

de uma parceria para incentivar as escolas a atuarem no cuidado com os rios do bairro. 

O rio Sangrador foi escolhido para o projeto. Aconteceram parcerias com visitas à UFRJ. 

https://www.amafreguesia.org/esse-rio-e-meu-aula-de-campo-com-escola-menezes-

cortes/ 

● Onze ofícios com reclamação formal, encaminhados para a subprefeitura, abordando: 

Pedido para que guardas a pé estejam presentes no bairro; Questionamento sobre as 

obras de escoamento das águas da chuva na rua Francisca Salles; Plantio de árvores 

em alguns trechos da parte marginal do rio Sangrador; Pedido de sinalização vertical de 

placas informativas neste rio; Solicitação de apoio para instalação de recursos 

recreativos na rua Tirol; Desordem de camelôs nas ruas da Freguesia; Barracas de 

frutas com avanço além do espaço determinado; trailer amarelo abandonado na rua 

Araguaia; Instalação de clínica da família na Freguesia; Instalação de abrigo de ônibus 

na praça Jorge da Costa Pinto. Na ocasião foi pedido reunião da AMAF com a 

subprefeita Marli Peçanha sobre a inauguração da praça Jorge da Costa Pinto. 

https://www.amafreguesia.org/a-espera-da-clinica-da-familia-na-freguesia/;  

● A AMAF iniciou uma busca por locais para realização de eventos pela AMAF no bairro.  

● Indicação da Annelise Fernandez como suplente no conselho consultivo do PNT 

(Parque Nacional da Tijuca). 

 

3) Assunto Segurança pública 

Yuri abriu o assunto comentando do ofício entregue à prefeitura em 24/08/23. 

http://www.amafreguesia.org/guardas-a-pe-na-freguesia/ 

Ricardo lembrou que não temos guardas trabalhando a pé na Freguesia, comentou sobre a 

ocorrência de roubos próximo ao “Parcão” da estrada do Gabinal, além da presença de grupos de 

usuários de drogas. Considerou que a presença da guarda municipal pode amenizar estas 

situações. 

 

https://www.amafreguesia.org/esse-rio-e-meu-aula-de-campo-com-escola-menezes-cortes/
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Sidney comentou sobre reclamações, por parte da população, de outras situações como a falta de 

respeito com os pedestres, por parte dos motociclistas que trafegam em calçadas. Outra 

reclamação frequente é a prática de urinar pelas ruas. Comentou que Hilton Fragoso se ofereceu 

para fazer uma palestra educativa no bairro. 

Ricardo lembrou que o programa “Segurança Presente” deveria ter sua cabine no Largo da 

Freguesia e a atual cabine está no Anil. 

Sidney falou sobre a importância da AMAF marcar reunião com o secretário de Estado de Governo, 

Rodrigo Bacellar, o que já tinha sido acordado em reunião mensal anterior. Sugere pesquisar e 

anotar os pontos críticos onde os motoqueiros costumam desrespeitar sinal e calçadas.  

Antônio lembrou que todas as solicitações devem ser registradas no sistema 1746. Sugere a 

possibilidade de reunião com os maiores condomínios do bairro para que apresentem suas 

sugestões. 

Juliana comentou sobre a importância da subprefeita ser envolvida em toda questão de segurança 

pública. Lembrou sobre a importância de registrar as reclamações nos canais existentes. 

Guilherme sugeriu a colocação da “banquinha da AMAF” para coletar as informações. Reafirma 

sua importância e necessidade. 

Marilea sugeriu a coleta de informações de forma informal através dos canais de comunicação da 

AMAF.  

Ricardo sugeriu uma enquete nas redes sociais perguntando as 3 coisas que mais incomodam em 

termos de segurança e desordem no Bairro. 

Beatriz comentou sobre o uso dos carros de som para divulgação da pesquisa. 

Renata Pinto sugeriu a divulgação nos grupos de condomínio. 

Lelio comentou sobre a falta de participação de pessoas como voluntários no trabalho da 

“banquinha da AMAF”. Comentou a necessidade de atrair voluntários. Sugeriu a realização de 

atividades esportivas para atrair jovens para a AMAF.  

João Vitor comenta sobre a importância da presença da “banquinha da AMAF” para atrair novos 

voluntários. Sugere fazer cartazes.  

Zelia apoiou o uso do carro de som e sugere a criação de um segmento da AMAF. “juventude da 

AMAF”. 

Ficou aprovado: 

- Convocar o secretário de Estado de Governo, Rodrigo Bacellar para visita ao bairro e reunião com 

a AMAF para discutir as questões do bairro. 

- Uma consulta com a população sobre os locais onde se observa os desrespeitos e maior 

ocorrência de furtos. Utilizando os recursos possíveis no tempo disponível. 

 

4) Festival da Primavera 
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Yuri fez uma explanação sobre o que seria o festival, como foi realizado no ano de 2022 e o que 

se planeja para 2023. O festival objetiva reunir cultura, entretenimento, esporte e comércio do 

bairro. O evento é feito pelo bairro para o bairro, promovendo o encontro. Comentou sobre o 

possível espaço existente no centro cultural do colégio INSP. Falou sobre o pouco tempo que há 

para que se realize o evento em setembro. Ainda se aguarda a disponibilidade do local. 

Antônio sugeriu usar o teatro SESI. 

Beatriz comentou sobre o contato que fez com a diretoria do SESI, ocasião em que eles ofereceram 

o espaço à AMAF para realização de palestras. 

 

5) Parceria com escolas do bairro 

Yuri fez uma explanação sobre a importância de criar parceria com as escolas locais e despertar 

a criação de projetos no bairro. 

 

6) Dia mundial da limpeza com atividade em 16/09/23. 

Juliana comentou sobre fazer um mutirão de limpeza nas trilhas da Estrada do Quitite. Argumentou 

que o grande uso das cachoeiras do local e a falta de pessoas para cuidarem deste espaço 

deterioram o meio ambiente. https://www.amafreguesia.org/dia-mundial-da-limpeza-2023/ 

Lelio comentou sobre a atividade de limpeza no rio Sangrador, em 15/09/23, em parceria com 

escolas do bairro. Esta atividade será realizada pelos alunos das escolas que estão participando 

do projeto da prefeitura “Este Rio é Meu”.   O ponto do rio a ser trabalhado será na estrada do 

Gabinal. 

7) Abaixo assinado da FAM-RIO 

Sidney explanou sobre pedido da FAM-RIO, que a AMAF, apoie o abaixo assinado por eles criado. 

A FAM-RIO em apoio a associação de moradores de Vigário Geral, fez um abaixo assinado que 

pede ao presidente da Alerj que coloque em votação o projeto de lei que cria a “tarifa social da 

água”. Tal abaixo assinado se justifica, pois parte da cidade, gerenciada pela Águas do Rio, registra 

o aumento das contas de água de forma exagerada.  

Projeto de Lei Estadual nº 5684, de 2022 - que "dispõe sobre a Tarifa social referente ao serviço de 

fornecimento de água e manutenção da rede de esgotamento sanitário no Estado do Rio de Janeiro" 

http://alerjln1.alerj.rj.gov.br/scpro1923.nsf/1061f759d97a6b24832566ec0018d832/8cbfb92b4b9e919003258

81500550e5e?OpenDocument 

Ficou aprovado: 

- A  AMAF irá apoiar a divulgação do abaixo assinado, será usado a “banquinha da AMAF” e as 

redes sociais. 

 

8- Informações do financeiro. 

 

https://www.amafreguesia.org/dia-mundial-da-limpeza-2023/
http://alerjln1.alerj.rj.gov.br/scpro1923.nsf/1061f759d97a6b24832566ec0018d832/8cbfb92b4b9e91900325881500550e5e?OpenDocument
http://alerjln1.alerj.rj.gov.br/scpro1923.nsf/1061f759d97a6b24832566ec0018d832/8cbfb92b4b9e91900325881500550e5e?OpenDocument
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Sidney informou que a ata de eleição da atual diretoria ainda não foi registrada. Incentivou a filiação 

à AMAF. 

 

9- Informações do jurídico. 

Não houve novidades. 

10- Contribuição dos presentes. 

● Antônio comentou que na reunião com a subprefeitura um funcionário disse existir dois 

novos processos sobre a rua Francisca Salles; ele solicitou ao funcionário presente o 

número dos processos e este negou a informação, mandou que o Antônio fosse à prefeitura 

pegar os números; Antônio disse, que na gestão anterior da prefeitura, foi arquivado o 

processo por alegação de falta de verba.  

● Sidney comentou sobre a negação da subprefeitura em apresentar as informações dos 

processos. Solicitou que os processos sejam apresentados na reunião, visto que a AMAF 

é parte interessada do processo. Sidney disse que foi feito o pedido de vista do processo, 

o que por si só, já “constrange a subprefeitura” 

● Lelio comentou ser interessante a criação de novos projetos. 

● Sidney sugeriu o reativamento dos grupos de trabalho, em especial o GT Social e o GT de 

Mobilidade. 

● Antonio disse que precisa resgatar o trabalho anterior da AMAF sobre mobilidade na gestão 

do Jorge da Costa Pinto. Comentou sobre a falta de ação da prefeitura em relação ao 

ordenamento da praça Tedim Cerqueira. 

● Ricardo sugeriu procurar as autoridades, prefeitos e vereadores sobre as questões do 

bairro. 

● Sidney sugeriu levar ofícios na câmara municipal e convidou o Lelio para liderar o grupo de 

mobilidade, o que este aceitou. 

● Marilea sugeriu convidar a Sandra Ramon e Ariena Teixeira para liderarem o grupo de ação 

social. 

● Sidney comentou sobre as barracas de frutas que avançam muito nas calçadas. Comentou 

sobre a falta de ordenação e padronização das barracas. 

● Antonio ponderou sobre como seria bom para o bairro o transporte aquaviário. 

● Zelia lembrou que sobre a Praça Tedim Cerqueira já tivemos algumas vitórias, como a 

demolição do banheiro que começaram a construir no local. 

● Antonio sugeriu que a prefeitura estude possíveis locais para colocar as barracas. 

 

Sem mais nada a acrescentar a reunião foi encerrada às 12h10min. 

 


